

# Fachschaftsrat Mathematik

## Protokoll zur FSR-Sitzung am 2025-10-22

Sitzungsleitung: Tim Schubert, Protokollführung: Eric Mamitzsch

<b>Tagesordnung</b>			
<b>1 Begrüßung und Formalia</b> . . . . .	<b>1</b>	<b>8 Wahlen</b> . . . . .	<b>6</b>
<b>2 Einleitung für neue Menschie</b> . . . . .	<b>1</b>	8.1 Wahlort . . . . .	6
<b>3 E-Mails</b> . . . . .	<b>2</b>	8.2 Zeiten . . . . .	6
3.1 Uni Live . . . . .	2	8.3 Abstimmungsausschussleitung . .	6
3.2 Wahlort . . . . .	2	<b>9 Angelegenheiten des Wahrheitsmi-</b>	
3.3 TVstud Anfrage . . . . .	2	<b>nisteriums</b> . . . . .	<b>6</b>
<b>4 Berichte</b> . . . . .	<b>2</b>	9.1 Sticker . . . . .	6
4.1 StuRa-Plenum 16.10.2025 . . . .	2	9.2 Newsletter . . . . .	6
4.2 Fakultätsrat vom 15.10.2025 . .	3	<b>10 Angelegenheiten des Finanzministe-</b>	
<b>5 Mail Altklausurensammlung</b> . . . . .	<b>3</b>	<b>riums</b> . . . . .	<b>6</b>
<b>6 Entsendungen StuRa</b> . . . . .	<b>4</b>	<b>11 Sonstige</b> . . . . .	<b>6</b>
6.1 Besonderes Mandat Franzi . . . .	4	11.1 Fakultätsgelder . . . . .	6
6.2 Ersatzvertretung Jo . . . . .	4	11.2 Master Modulvorstellung . . . . .	7
<b>7 Veranstaltungen</b> . . . . .	<b>5</b>	11.3 Druckernutzung . . . . .	7
7.1 Zweites Frühstück . . . . .	5	11.4 Institutsrat Algebra . . . . .	7
7.2 Erlebnisland Mathematik $\text{\LaTeX}$ -		11.5 Oskar Abschied . . . . .	7
Turnier 28.10. . . . .	5	11.6 Sitzungsausklängen mit Verkehr .	7
7.3 Räume buchen über FSR . . . . .	5	11.7 Awareness zu Machtmissbrauch .	7
7.4 Weihnachtsfeier . . . . .	5	11.8 Anfrage Altklausuren Schuricht .	7
7.5 Ideen für Events . . . . .	5	11.9 Sitzungsräucherkerze . . . . .	8
7.6 Woman of the WIL . . . . .	6	<b>12 Feedback</b> . . . . .	<b>8</b>
		<b>A Anhang: Kalkulation 1: Spieleabend</b>	
		<b>28.10.2025</b> . . . . .	<b>9</b>
		<b>B Einleitung für neue Menschie</b> . . . .	<b>10</b>

### 1. Begrüßung und Formalia

**Anwesende FSR-Mitglieder:** Eric Mamitzsch, Johann Kretzschmar, Luise Just, Max Kempf, Tim Ole Schubert

**Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Laura Seidel, Marie-Therese Heller

**Gäste:**  $\alpha$ -ka, Willi Knöll, Vincent Kosse, Jakob Jung (bis TOP 7.4), Miriam Loth, Franziska Kossatz (bis TOP 7.4), Jo Maleen Pawel, Ayan Amalie Osman Mohamed (bis TOP 7)

Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 von 7 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2025-10-14 wird ohne Gegenrede bestätigt.

## 2. Einleitung für neue Menschies

Tim erklärt anhand der Folien im Anhang B was der FSR macht, wer dabei ist, wie Sitzungen ablaufen, ...

## 3. E-Mails

### 15 3.1. Uni Live

Franziska Kossatz erklärt, was Uni Live ist. Das ist diesmal am 15. Januar. Im Dülfersaal wird es wieder Stände geben. Bis zum 07.11. sollen wir mit der Fakultät eine Bedarfsanmeldung machen.

Am besten kann man sich dafür mal bei Neukamm oder Schmidtchen melden. Ayan Amalie Osman Mohamed meldet sich.

20 Tim und Miriam Loth hatten letztes mal bei der Mathestation im Willersbau einen Vortrag gemacht und Waffeln gebacken. Wenn jemand Lust hat da was zu machen, gerne. Das gerne eine Kombi aus Vortrag und Gespräch übers Studium sein.

### 3.2. Wahlort

25 Wir haben eine Mail mit unserem Ort für die Wahlen bekommen. Es ist wieder die Cafetarie im Trefftzbau. Das heißt wir müssen dazu nichts zurückmelden.

### 3.3. TVstud Anfrage

Es geht bald für SHK's und wiss. Mitarbeiter wieder um Tarifverträge. Darum kümmert sich die TVstud. Es wurde gefragt, ob eine Sitzung besucht werden kann, um mit uns über die jetzige Situation zu sprechen und Unterstützung zu bekommen.

30 Sitzungsleitung Tim lädt je nach Anwesenheitsprognose der nächsten Sitzung den Vertreter zur Sitzung an 29.10. ein. Sonst fragen wir noch per Mail nach, wie man noch unterstützen kann.

Die Umfrage können wir aber auf jedem Fall posten. Franziska Kossatz macht das.

## 4. Berichte

### 4.1. StuRa-Plenum 16.10.2025

35 Berichtend: Eric

Dafür, dass die Tagesordnung 19 Punkte hatte ging die Sitzung relativ früh zuende, 22:45 Uhr. Es ging los mit einem Statusupdate zu den Cargobikes. Diese werden relativ gut genutzt mit ca. 2 Nutzungen pro Fahrrad pro Tag.

40 Es wird auch mit der DVB darüber geredet an mehr Standorten Cargobikes zu platzieren. Die Anschaffung neuer Räder ist aber erstmal schwierig, da das Sharingsystem 2027 neu ausgeschrieben wird. Im Vertrag zu den Cargobikes waren auch Rabattcodes vorgesehen, damit man diese Räder über einen ganzen Tag ausleihen kann. Diese sind nun endlich beim Referat Mobilität angekommen und werden irgendwann an die FSRe verteilt. Wenn die jemand schon eher brauch, wendet sich als FSR bitte ans Referat.

45 Freitag findet die Abrissparty statt. Bis jetzt sind 160 Personen angemeldet. Es werden auch noch Menschen gesucht, die Schichten übernehmen können. Sonst sind aber auch alle Menschen eingeladen, die sich mit dem StuRa verbunden fühlen, also natürlich auch alle FSR-Menschies (auch wenn ihr euch nicht angemeldet habt).

50 Bald sind wieder Uniwahlen. Dafür wurden diesmal 5 Menschen in den Wahlausschuss gewählt. Außerdem ist eine Liste mit Wahlorten an die FSRe gegangen. Falls man diese ändern möchte,

muss man sich selber drum kümmern und die Raumvergabe macht es auch sehr schwer. Für die Wahlen der Uni ist das Wahltool jetzt online. Bei den Wahlen der Studischaft wird es wieder Briefwahlen als Alternative geben.

55 Neben den Wahlen zum Wahlausschuss wurden 2 neue GF's gewählt. Eine davon aus der Mathematik für den Bereich Hochschulpolitik (yippy c:). Seit langem gibt es mal mehr als 3 GF's. Sonst gibt es eine neue Referentin Öffentlichkeitsarbeit und Franzi wurde in den Landessprecher\*innenrat entsendet.

Es wurden wieder HSG anerkannt. Die HSG Schachboxen, die sich anerkennen lassen wollte, war aber leider nicht da.

60 Gefördert wurden diese Sitzung:

- Materialien für einen Mental Health Kiosk der HSG Aufeinander Achten
- für Widersetzen ein Bus zu den Demos nach Gießen und ein Versammlungsrechtsworkshop
- ein Ausflug zur Zwickauer Museumsnacht
- die Mitgliedschaft des StuRa beim CampusRadio

65 Besonders viel Diskussion gab es um die Förderung von Werbematerial und dem Honorar eines Vortragenden für die Kreta. Am Schluss wurde der Antrag mit einer knappen Mehrheit von 12/22 zugestimmt.

#### **Fragen/Anmerkungen:**

Wir könnten theoretisch auch Wahlen hier im Sitzungsraum machen?

70 Das ist eher kein guter Ort und wir brauchen auch Platz für die Wahlkabinen.

## **4.2. Fakultätsrat vom 15.10.2025**

Berichtend: Tim

3h Fakultätsrat haben mir mal wieder alles abverlangt:) Wir haben über verschiedene Punkte  
75 gesprochen: Die neuen Zahlen von Studis sind raus: 77 Bachelor Studis, 55 Master Studis und Lehramt sind: 88 Gymnasium 18 Oberschule 24 Grundschule. Insgesamt seien die Zahlen stabil geblieben. Außerdem ging es um das Problem von wenig Anwesenheit in den Vorlesungen, gerade im Lehrexport (Bauingenieure, WiWis, ...). Es gibt eine Person die sich um Öffentlichkeitsarbeit kümmert an der Fakultät: Cindy Röhling. Außerdem gabs mal wieder eine Diskussion zur Langen  
80 Nacht der Wissenschaft. (Für Interessierte: Am 28.11. wirds eine Infoveranstaltung mit einem Experten aus Bielefeld geben der das Bielefelder Modell vorstellt.)

#### **Fragen/Anmerkungen:**

Vielleicht könnte man zu den fehlenden Anwesenheit mal bei den FSREN nachfragen, was so die  
85 Stimmung zu den Vorlesungen ist.

WiWi hat das schonmal der Fakultät gemeldet, aber bekommen trotzdem weiter dieselbe Person. Es geht auch stark darum, wie komplex der Stoff ist und wie angemessen das für den Studiengang ist. Außerdem sind viele auch im 2./3.-Versuch und haben dann die Materialien auch schon.

Wir verstehen natürlich auch den Frust der Dozierenden, würden sie aber auch zur Reflektion des  
90 aufbereiteten Stoffs anhalten.

Ist ein gutes Thema für Vernetzungstreffen. Das sei anscheinend auch ein uni-weites Problem.

Es wird folgend über die semi-Einführung der Anwesenheitspflicht geredet, durch das Vorrechnen bei Übungen als Vorleistung. Andere machen ähnliches, aber nur mit Anreizen wie Zusatzpunkten und nicht als nötige Vorleistung.

95 Die ÖA sollte die neue ÖA-Beauftragte der Fakultät mal ansprechen und auch fragen, was so geplant ist.

Es wird das Bielefelder Modell erklärt. Es hat alles, was wir gerne hätten.

## 5. Mail Altklausurensammlung

Zuständig: Miriam Loth

Es soll jetzt der Opal Kurs auf den FSR-Account übergeben werden.

### Fragen/Anmerkungen:

F: Bei der Onyx-Prüfung ändern sich nur die Variablen und der einfachen Bestehensgrenze könnte man da vllt nachgeben.

A: Das sollte eigentlich nicht ganz unser Ding sein. Alleine, dass sich Studis an die Prüfung setzen, zeigt auch schon, dass sich Studis vorbereiten wollen.

F: Es klang halt sehr, dass er sich dann irgendwo beschwert und es den Studis auch schaden würde. Das sollten wir klar stellen.

A: Er wird wahrscheinlich nicht so schnell locker lassen. Das sollte aber auch nicht wirklich unser Problem sein, solange er nicht rechtlich vorgeht und wir das umgeschrieben haben.

### Klausurensammlung

**Antragsteller** Tim

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, 1. den Opal-Kurs an den FSR-Account zu überschreiben und 2. die Klausuren von Kokschi bei verfügbarer Zeit zu Protokollen zu machen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

## 6. Entsendungen StuRa

### Zählkommission

**Antragsteller** Tim

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, Vincent Kosse, Willi Knöll und Jakob Jung als Zählkommission zu beschließen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

### 6.1. Besonderes Mandat Franziska

#### besonderes Mandat StuRa-Entsande:r

**Kandidierende** Es stellt sich Franziska Kossatz auf.

	Kandidat:in	Stimmen
1. Wahlgang	Franziska Kossatz	5
	Enthaltung	0
	Ungültig	0

**Ergebnis** Damit ist Franziska Kossatz gewählt. Franziska Kossatz nimmt die Wahl an.

### 6.2. Ersatzvertretung Jo

#### stellvertretende:r StuRa-Entsande:r

**Kandidierende** Es stellt sich Jo Maleen Pawel auf.

	Kandidat:in	Stimmen
1. Wahlgang	Jo Maleen Pawel	5
	Enthaltung	0
	Ungültig	0

**Ergebnis** Damit ist Jo Maleen Pawel gewählt. Jo Maleen Pawel nimmt die Wahl an.

## 7. Veranstaltungen

### 115 7.1. Zweites Frühstück

Ist immer noch Freitag, 3. DS in der HäMa. Es wird noch Hilfe gesucht.

Tim fragt Frau Schreiter, ob sie teilnehmen möchte.

Die Werbung wird noch in den Gruppen verschickt.

### 7.2. Erlebnisland Mathematik $\text{\LaTeX}$ -Turnier 28.10.

120 Zuständig: Tim

#### Finanzantrag

H25-F13

**Antragsteller** Tim

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, für Pokal und Snacks einen Finanzrahmen in Höhe von **70 Euro** entsprechend der angehängten Kalkulation in Tabelle 1 zur Verfügung zu stellen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

Für das Turnier gibt es dann einen Opal-Kurs. Der sollte mit beworben wird. Morgen wird dann die Werbung veröffentlicht. Es soll auch noch Werbung bei anderen Fakultäten gemacht werden. Z.B. Physik, Info,...

### 125 7.3. Räume buchen über FSR

Wir wurden gefragt, ob wir für jemanden einen Raum buchen könnten, da sie sonst zahlen muss dafür. Es geht um einen Workshop zu Mathe/Physik.

Es wurde sich darauf geeinigt, dass wir den Raumantrag stellen können.

### 130 7.4. Weihnachtsfeier

Zuständig: Tim

Führer wurde malin Vorlesungen gegangen und gesagt, organisiert das bitte, wir bieten euch die Mittel. Das könnte man ausprobieren.

135 Nächsten Montag soll es dann eine Teepause geben zwischen der 2. und 3. DS. Tim und Eric haben Zeit. Da können wir das auch anbieten. Das könnte als WhatsApp-Gruppe organisiert werden.

Eventvorschläge: Mitbringerbuffet, Lebkuchenhaus basteln, Lebkuchenhaus Wettbewerb, ...

### 7.5. Ideen für Events

- Sportevents: Profs gegen Studis
- Thematische Spieleabende (z.B. (Skat-)Turnier, Brettspiele,...)

140

Nächster Spieleabende: 26.11., 02.12. und 16.12. Tim macht die Anträge.

Man könnte eine Umfrage machen (auf Insta) um herauszufinden, welche Themen sich gewünscht werden.

Es gibt auch am 14.11. oder 21.11. noch einen Magic-Abend

## 145 7.6. Woman of the WIL

Es wurden nochmal Gelder bewilligt.

Luise findet das Format gerade nicht so gut und hat sich darüber auch mit Lisa Nikolaus beraten. Deswegen soll das sehr wahrscheinlich nochmal überabreitet werden. Es wird heute ein Orga-Treffen dazu geben.

## 150 8. Wahlen

### 8.1. Wahlort

Cafetaria Trefttzbau

### 8.2. Zeiten

Tim fragt die Physiker ob 10 bis 17 Uhr passt.

### 155 8.3. Abstimmungsausschussleitung

Wir brauchen noch eine Person, die das für uns macht, die nicht auf den Wahlzetteln steht. Fragt mal bitte rum.

## 9. Angelegenheiten des Wahrheitsministeriums

### 9.1. Sticker

160 Eric hat ein paar Alphaka Sticker erstellt. Es kommen noch mehr mit Canva erstellt. Die werden dann zu einem Stickerpack zusammengefügt.

### 9.2. Newsletter

- Weihnachtsfeier
- kostenlose HIV Testaktion
- 165 • Magic Abend
- Spieleabende

## 10. Angelegenheiten des Finanzministeriums

Tim hat seine Gelder bekommen. yippy

Wenn ihr eure Ausgaben noch nicht an Marie geschickt habt, macht das bitte.

## 170 11. Sonstige

### 11.1. Fakultätsgelder

Bis Ende Dezember muss das Geld weg.

- Bollerwagen

- Glocke, Klangschale oder Gong
- Lichterketten
- Deko
- Sachen fürs Büro
- Aufblasbares Sofa

### 11.2. Master Modulvorstellung

Die Werbung wurde spärlich gesehen. Wir würden uns wünschen, darüber auch informiert zu werden. Vor allem auch um es zu bewerben.

### 11.3. Druckernutzung

Nutzt den Drucker bei der Küche.

### 11.4. Institutsrat Algebra

Was soll Ayan Amalie Osman Mohamed mitnehmen?

- Weihnachtsfeier ist in der letzten Vorlesungswoche
- Bielefelder Modell Erinnerung

### 11.5. Oskar Abschied

Vorschlag als Verabschiedung: Freitag Kuchen und Bier.

### 11.6. Sitzungsausklängen mit Verkehr

Eric redet mit Franzi drüber.

### 11.7. Awareness zu Machtmissbrauch

Es sollte vielleicht mal ein Event z.B. bei der ESE eingebaut werden zur Awareness.

Man könnte vielleicht auch Luise Eckhardt (Gleichs- und Frauenbeauftragte der Uni) einladen.

Veranstaltungsbeispiel: Awareness-Barabend (mit Anja Wiede) (hat Philo mal gemacht)

Vielleicht findet man einen Studiclubs außer der HäMa, den man kostenlos nutzen kann.

Vincent Kosse und Eric melden sich als Orga.

### 11.8. Anfrage Altklausuren Schuricht

Wir sind uns sehr unsicher wie die Anfrage gemeint ist. Eric antwortet.

## 200 11.9. Sitzungsräucherkerze

Duft: Weihnachtsduft

- Existenz
- Kuschelig
- Gemütlich
- 205 • Spekulatius
- räucherich

## 12. Feedback

Es sollten sich Sitzungen an einen zeitlichen Rahmen halten. Vor allem daurch, dass es mitten am Tag ist.

210 Schön das tolle neue Menschen da waren.

Tim Schubert schließt die Sitzung um 15:51 Uhr.

215 Das Protokoll wurde am tba bestätigt.

### Sitzungsleitung

Dresden, den

.....  
Tim Schubert

### Protokollführung

Dresden, den

.....  
Eric Mamitzsch



**A. Anhang: Kalkulation 1: Spieleabend 28.10.2025**

<b>Geplante Ausgaben</b>	
Pokal	20.00€
Snacks	50.00€
<hr/>	
$\Sigma$ Ausgaben	70.00€
<hr/>	
<b>Geplante Einnahmen</b>	
FSR	70.00€
<hr/>	
$\Sigma$ Einnahmen	70.00€
<hr/>	

Tabelle 1: Kalkulation Spieleabend 28.10.2025

## **B. Einleitung für neue Menschies**



# FSR Mathematik

Schnuppersitzung

22.10.2025

WIL/A21

# Was machen wir?



## Veranstaltungs- organisation


- ESE
- Grillen
- Spieleabende
- Berufsinformationsabende
- Prof-Stammtisch
- ...

## Hochschulpolitik

- Gremienarbeit
  - Fakultätsrat
  - Prüfungsausschuss
  - StuRa
  - ...
- Qualitätssicherung
- Altklausuren und Skripte
- KoMa

## Sonstiges

- Beratung von Studis
- Öffentlichkeitsarbeit
- Wissensbewahrung
- ...



Wöchentliche  
Sitzungen

# Sitzungen



## Was jetzt?

- Diskussion von aktuellen Themen
- Beschlussfassung
- Finanzanträge
- Absprechen geplanter Vorhaben
- Imagefilm der Fakultät schauen

## Rollen

- Mitglieder
  - Sitzungsleitung
  - Protokoll
- Assoziierte
- weitere Gäste

## Tagesordnung

- Vorläufige Tagesordnung
- Erstellt von Tim Schubert am 14.10.2025
- Sitzungszeit: 06.05.2025 um 18:15 Uhr, Ort: Sitzungsraum FSR
1. Begrüßung und Formalia
    - 1.1 Protokoll vom 26.08.2025

Protokoll vom 30.09.2025 ist verschickt und im Anhang zu finden.
  2. Emails
    - 2.1 Sonstige Emails
  3. Berichte
    - 3.1 StuRa Bericht

Zuständig: Eric

    - 3.2 Sonstige Berichte